

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado 10 de diciembre de 1904.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo H.—Año X.—Num. 2326.

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DE LA

Excma. Sra. Doña Natalia Avedillo

VIUDA DE REQUEJO

que falleció en Coruña el día 13 de Diciembre de 1902

después de recibir los Santos Sacramentos

Y LA BENDICIÓN PAPAL

D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás parientes;

Suplican á sus amigos se sirvan en caridad, encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de la finada, por cuyo descanso eterno se celebrarán honras fúnebres y misas el día 13 del corriente mes, á las diez de la mañana, en la Iglesia Arciprestal de San Ildefonso, de esta ciudad de Zamora.

Zamora, 10 de Diciembre de 1903.

Los Emos. Sres. Cardenales Arzobispos de Toledo y Santiago; Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Valladolid y Granada, y Obispos de Zamora, Sión, Lugo, Orense, Mondoñedo, Tuy, Salamanca, Tarazona y Ciudad-Rodrigo, han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, á los fieles que practiquen actos de devoción ó caridad en sufragio del alma de dicha señora.

SUBASTA

Con arreglo al pliego de condiciones publicado en la *Gaceta de Madrid* del día 24 de noviembre del año actual y *Boletín Oficial* de la provincia del día 28 del próximo mes; se saca á pública subasta el día 15 de diciembre á las doce de su mañana, en el Gobierno civil de esta provincia y en Madrid en la Dirección general de Administración, la mitad de la dehesa de Lenguar, titula a Suerte de Abajo, sita en término municipal de Villalube partido judicial de Toro, de cabida 2.392 fanegas de tierra de labor y pastos.

El tipo fijado para la subasta, es por la cantidad de 322.855 pesetas.

Los títulos, certificaciones y expediente de descripción, medición, tasación con su plano y pliego de condiciones para optar á la subasta de esta finca, se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia en Zamora calle de la Rua número 16 á disposición del que desee examinarlos todos los días laborables desde las 9 á 12 de la mañana; y en la sección del ramo del ministerio de la Gobernación.

LABRADORES!

Abono gratis.

Todo el que quiera tierra mantillo superior de la huerta de *Los Remedios*, puede llevar cuantos carros necesite.

Balance de la Prensa.

El Correo, refiriéndose á la ley de represión del anarquismo, dice, que indudablemente el proyecto del Gobierno es digno de todo respeto; pero cree que no se llegará á alcanzar nada provechoso, mientras no se disponga de medios más adecuados para velar por la defensa social.

Ocupándose *Heraldo de Madrid* del mismo asunto, escribe que en el Senado se está discutiendo el proyecto de ley del ministro de Gracia y Justicia sobre represión del anarquismo, y por si faltaba algo que confirmase el carácter reaccionario, atentatorio á todo derecho democrático, de ese proyecto, ha venido á confirmarlo el presidente del Consejo en su discurso último.

El señor Maura, contestando á las observaciones hechas en términos muy elocuentes por los señores Labra y López Mora, que se oponían á la ley especial y á la interpretación del Código penal del 70, que establece la inducción directa é inmediata al delito, y no la inducción indirecta del presente proyecto, pronunció un discurso muy largo, de tonos tan retrógrados, que asusta pensar haya al frente de un país liberal un gobernante que sostenga tamañas enormidades.

El Imparcial comenta la ley contra el anarquismo, y dice que no podrá ser eficaz si sus prohibiciones y sus castigos caen por igual sobre el que coloca una bomba de dinamita y escribe un artículo ó folleto calcado en las ideas avanzadas.

Diario Universal dice que España está de triunfo; España está de enhorabuena. El «Premio Nobel» el gran premio universal al mérito, ha sido otorgado por plebiscito de los sabios del mundo á nuestro insigne Echegaray, y el pueblo español, al ver coronada por el lauro de la fama la frente venerable de su viejo dramaturgo, siente en el corazón la alegría de las grandes victorias.

Asegura *El País* que si la ley de represión del anarquismo se aprueba no servirá para evitar un crimen anarquista y si para denunciar periódicos, suspender mítines y procesar á los periodistas y oradores que defiendan la revolución proletaria social y combatan las actuales formas de la propiedad.

El Globo se ocupa de la reunión magna celebrada en Cataluña para protestar enérgicamente de la pos-

tergación sufrida en el asunto del ferrocarril de Noguera Pallaresa. Aconseja el colega al Gobierno, que antes que los ánimos se exalten procure atender las aspiraciones de aquellos españoles que comienzan á protestar.

DE COLABORACION

ESPIRITU DE ASOCIACION EN ZAMORA

Es harto conocido y hasta vulgar que la asociación es la palanca propulsora del movimiento social y, así como la asociación en el sentido lato y extenso de la palabra convirtió al hombre primitivo, al creado por Dios, en tribus, en pueblos, en naciones más ó menos cultas, ampliándolo, complementándolo y poniéndolo en camino de indefinido progreso y perfección, así la asociación, en el sentido que hoy se dá á esta misma palabra, complementa, amplía y abre horizontes inmensos de bienestar y mejoramiento al hombre y á los pueblos cultos.

Llámense asociaciones religiosas, industriales, mercantiles, ó como se llamen; sean comanditarias, anónimas, cooperativas y de mutualidad, etc., todas son fuerzas coactivas que producen resultados sociales á que no puede aspirar la más prepotente energía individual. La vitalidad de un pueblo, su estado de estancamiento ó de adelanto puede colegirse fácilmente por el número que alcancen tales entidades colectivas, como deducirse el número que de ellas existan en pueblo próspero.

Siendo esto así, incumbe á mi propósito fijar el espíritu de asociación en Zamora, y examinar cuántas y cuales asociaciones existen, y cuales hacen falta para remediar, en lo posible, nuestros males presentes, subvenir á los del porvenir y no quedarnos rezagados en el camino del progreso.

Estas asociaciones unas son propias ó privativas de la población, y otras son representación de las que existen en otras partes con carácter general.

Hará una veintena de años, á lo más, no se conocían en Zamora otras asociaciones que las religiosas

y piadosas, ó sean, conventos de monjas y cofradías, pues aunque había la Económica de Amigos del País, y se creó después una liga de propietarios, tenían ambas una existencia efímera y sin resultados prácticos de ninguna especie. Se formó luego una especie de economato ó sociedad cooperativa para la adquisición de artículos de primera necesidad, y hubiera dado excelentes resultados, de haber sido bien administrada.

Con muy buen acuerdo, y entrando en la corriente de los tiempos modernos, las clases de obreros albañiles y carpinteros, han organizado diferentes asociaciones humanitarias, que aplaudo sinceramente, cuyos nombres son: *La Fraternidad, La Humanitaria, La Unión Artística, La del Banco de Unión Zamorana, de Obreros de San Lázaro* y Unión de albañiles y carpinteros.

Hubo una sociedad titulada *Cámara de Comercio*, que desapareció, sin que sepamos las causas; cosa que es de lamentar por el bien que podía haber reportado.

Ha sido preciso, ha sido necesario que personas forasteras, como los señores Cantero y el señor Rubio, hayan venido con sus iniciativas, con su espíritu industrial, á crear una muy benéfica sociedad anónima, con su Caja de Ahorros y su Monte de Piedad; una de Mercados de Abastos, que ha realizado una de las más grandes mejoras del Zamora moderno, y la nunca bien ponderada, conocida con el nombre de *El Porvenir*, que ha construido una obra admirada por propios y extraños, y cuyos beneficios son, hoy por hoy, incalculables. Derivación de ésta son otras que han montado molinos y otros artefactos para la aplicación de la energía eléctrica.

Con plausibles esfuerzos trabaja el señor Chaves Arias por implantar las mutuales, de Alemania, en provecho de la clase agrícola, harto necesitada de beneficios que tiendan al desarrollo y fomento de la principal y única industria de la provincia, y á poner coto á la despiadada usura, una de las principales causas de su atraso y estancamiento.

Si no temiera hacer largo y pesado este primer artículo y alarmar con ello al director, mi buen amigo Calamita, expondría lo deficiente de nuestro espíritu de asociación y las asociaciones que debieran constituirse para los fines antes indicados; pero por hoy, y dejando esto para otro día, condensaré mi pensamiento en pocas frases. Parodiando una, que pronunció el presidente del Consejo de Ministros, hablando del proyecto de ley de escuadra, digo que con las asociaciones reseñadas, con el ejemplo del Mercado, con la Anónima y muy singularmente con *El Porvenir*, tenemos tendidos los railes, *preparada y encendida la máquina* para emprender nuestro camino de regeneración moral y material de mejoramiento industrial y comercial, y por consiguiente de remedio y curación de nuestros males presentes y futuros.

De intento no he hablado de las sociedades de recreo, como son casinos, teatrales y de baile, porque esto, *Inés, ello se alaba, no ha menester alaballo*, y teniendo abuelos y aun buenos padrinos, no necesitan que yo hable de su importancia, de su bondad ó de su maldad.

No las desecho en la parte lícita y honesta, pero las repruebo y execro, en lo ilícito y pecaminoso.

José Herrarte.

Zamora—10—12—1904.

TELEGRAMAS DE LA GUERRA

Madrid 10.

Opiniones.

Dicen de San Petersburgo, que el «Novoie Vremia» continúa excitando al Gobierno para que negocie con Turquía el paso de la escuadra rusa del Mar Negro por los Dardanelos y su inmediato envío á Oriente; opinando que la ausencia de dicha flota del Mar Negro no comprometería en nada la influencia de Rusia en estas aguas.

Ferrocarril volado.

Despachos de Karbin dicen que los kunguses han volado el ferrocarril entre esta población y Mukden, en un largo trayecto.

La circulación ha estado bastante tiempo interrumpida.

Opiniones en contrario.

La prensa rusa, refiriéndose á la escuadra del Mar Negro, dice que basta tener un poco de sentido común para comprender que al alejar la referida escuadra de dicho mar, Rusia se debilitaría torpemente, quedando, por lo tanto, casi en la imposibilidad de sustentar allí la preponderancia de sus intereses.

El periódico «Rouss» protesta contra el envío al océano pacífico de una tercera escuadra; diciendo que la formación de dicha escuadra llevaría lo menos seis meses, y que en vista de la apremiante necesidad de barcos en que se encuentra Rodjensky, urge mandar los barcos disponibles sucesivamente y á medida que se vayan poniendo en situación de hacer campaña.

Fabra.

COTIDIANA

Vienen los días invernales á ennegrecer el hogar de los pobres. Vienen despiadados á herir con las crueldades del tiempo á quienes apenas si ganan para vivir una vida de privaciones. Y vienen sin que los desgraciados puedan tener hambre abundante que temple los tabucos miserables, ni alimento suficiente que nutra su organismo esmirriado, debilitado en fábricas y talleres, consumido por no poder reparar convenientemente la fuerza empleada en el batallar cotidiano.

Y el cuadro toma, según el tiempo avanza, tintas más sombrías, porque no hay posibilidad de que, aun los que trabajan, puedan proporcionarse lo menester para hacer más llevadero el invierno.

El problema de las subsistencias

se presenta indescifrable y pavoroso. De seguir así, la vida será imposible. No la vida regalona y sibarítica de los favorecidos, sino la vida de ese contingente compuesto por quienes, antes de gastar una peseta, han de saber en qué la emplean, á fin de que no les haga falta para algo imprescindible.

Los que cobran sueldo modesto, han de verse, se ven,—á vez en grito lo confiesan muchos, alarmados de lo que ocurre,—en el mismo aprieto y con tantos quebraderos de cabeza como el jornalero que cargado de hijos ha de sustentarlos con la soldada que percibe.

Hay que preocuparse de esto, para dar cuanto antes con el medio de que la vida no resulte tan cara. A todos interesa por un igual.

Siliceo.

Los trigos en invierno.

Pasada la siembra, comienza la germinación de la semilla, y si después de algunas lluvias vienen días de sol, se forma en la superficie de los terrenos arcillosos una costra dura, resistente y tenaz que dificulta el nacimiento de la planta, impidiendo, además, que los brotes débiles y tiernos, salgan de la tierra y reciban la influencia directa de ambiente, que por modo indispensable necesitan para su desarrollo.

Para evitar ese accidente que ahoga, por decirlo así, á las plantas recién nacidas y retrasa, si no mata la producción, bastará que el agricultor pase por los sembrados una grada ó rastillo que rompa la costra superficial, dejando al terreno perfectamente mullido y suave. La operación es fácil, rápida, económica y eficaz.

En los mismos terrenos arcillosos y tenaces suele producirse otro daño cuando el temporal de lluvias se prolonga demasiado.

En efecto: retenido un exceso de humedad hasta el punto de encharcarse ó poco menos la tierra, los terrenos se hacen impenetrables al aire y sobreviene una especie de asfixia que da lugar á que se pudran las semillas y las raíces de las plantas ya nacidas.

Si la saturación de humedad ó encharcado de las tierras se produce en los sembrados, habrá que proceder al saneamiento, desecación ó desagüe de los terrenos, abriendo surcos, zanjas ó sangrías que den salida al exceso de agua.

Estos surcos ó zanjas que se abrirán tanto más juntos cuanto más compactas sean las tierras y mayor la cantidad de agua que contengan, deben practicarse en los declives ó pendientes suaves, para que no establezcan derivaciones rápidas que determinen arrastres bruscos.

El sistema de abrir una zanja central á donde afluyan las demás zanjas hechas en el terreno, presenta el grave inconveniente de que cuando la lluvia es copiosa, reúne mucha agua en un punto y produce arrastres violentos que lavan las tierras despojándolas de las materias fertilizantes.

Algunas veces, en las regiones de clima templado y muy húmedo suelen aparecer los terrenos cubiertos de gran número de babosas ó limacos que causan enormes destrozos en las siembras. En estos casos podrá combatirse la plaga espolvoreando con cal apagada los sembrados, ó mejor, llevando á las tierras una parva ó manada de pavos, aves insaciables para devorar babosas.

ECOS DEL EXTRANJERO

PARIS 9.—Se ha desmentido oficialmente que hayan ocurrido disturbios en Venezuela, reinando por el contrario la mayor tranquilidad en dicho país.

La huelga agrícola de Perpignan, se ha eteunido á Certe, Narbonne y Agje, reconcentrándose la ganadería en dichos puntos.

MARSELLA 9.—A bordo del vapor noruego Olie Hull fondeado en este puerto, se ha producido una explosión de grisú, resultando gravemente heridos un marinero y dos obreros y ocasionándose un incendio que causó averías de importancia.

SHANGHAI 9.—El Gobierno Chino, se propone enviar un general tártaro para que instruya á las tropas Shibetonas según el método europeo.

NEW YORK 9.—Gana terreno é importantes adeptos al proyecto de construir en Panamá un canal al nivel del mar, sin recurrir por lo tanto, al sistema de las esclusas.

CAPETOWN 9.—Los restos de Kruger han llegado á esta el primero de diciembre por la mañana. Una inmensa muchedumbre llenaba las calles cuando fué desembarcado del Briario VI el cuerpo del malogrado Presidente. Todos los consulados, edificios públicos y numerosas casas particulares, ostentaron bandera á media asta. Antes que se desembarcara el cuerpo, se celebró un servicio religioso á bordo del vapor, después de lo cual el fé retro fué conducido á tierra. Sobre el coche fúnebre sólo había una corona enviada por la joven reina de Holanda.

Más de 100 coches (número considerable por tratarse de Capetown) acompañaron los restos del expresidente hasta el templo hugonote.

La ciudad estaba llena de personas de raza holandesa que habían llegado de los campos para tributar los últimos honores al héroe Kruger.

SAN PETERSBURGO 9.—Acaban de publicarse las listas indicando los nombres de los desterrados en Siberia que han sido estos días pasados, indultados por el ministro del Interior.

En el crecido número de los agraciados figuran magistrados, estudiantes, profesores, ricos propietarios y literatos, destacándose el célebre poeta Nachaloff, que fué condecorado por su poema *Adelante*.

En el Gobierno de A. changel sólo quedan ahora unos 560 desterrados.

Se dice que Alexieff pide enérgicamente la abolición del establecimiento penitenciario de Saghalien, con motivo de los horrores que se han cometido y se cometen todavía contra los desgraciados, tantas veces inocentes, que á dicho punto envía la justicia rusa.

Los Secretarios de Ayuntamiento.

Valladolid 9

Se ha verificado en el teatro de Zorrilla la Asamblea de secretarios de Ayuntamiento, asistiendo representantes de las provincias castellanas.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Todo Ayuntamiento tendrá un Secretario, sin cuya asistencia serán inaválidas las sesiones.

El Secretario lo elegirá el Ayuntamiento entre los aspirantes que reúnan las condiciones señaladas por la ley.

La retribución de los secretarios será la que asigne la ley para cada distrito, según su categoría.

Para obtener una secretaría será preciso figurar en el escalafón de la clase que se formará por la dirección general de Administración local, ingresando en él los actuales

secretarios y empleados en la secretarías por orden de categoría de los Ayuntamientos que sirven ahora.

Se estableció como obligación de los secretarios informar por escrito todo asunto en que hayan de resolver los Ayuntamientos, siendo nulos los acuerdos que carezcan de tal informe.

Cuando un secretario se niegue á informar, incurrirá en falta que se penará con arreglo á escala que establecerá la ley.

En la misma falta é igual sanción incurrirán los secretarios que no den cuenta al gobernador de los casos en que las corporaciones prescindan de dicho informe.

Después de publicada esta ley, ningún secretario será separado de su puesto sin causa justificada que constituya materia grave y aparezca probada mediante expediente.

En caso de condena, el secretario podrá recurrir al Tribunal Contencioso, y si el fallo de éste fuese favorable, le indemnizarán de su peculio particular los concejales que hubieran acordado su separación.

Ningún funcionario municipal podrá tomar parte en actos políticos, permitiéndosele sólo emitir su voto electoral.

Los Municipios cuyo presupuesto de gastos exceda de cien mil pesetas tendrán, además del secretario, un contador, que habrá de figurar en el escalafón del cuerpo de contadores.

A estas conclusiones se acompaña un cuadro resumen de las aspiraciones que compendian estas peticiones.

Dicho cuadro resumen contiene los sueldos, por categorías, que la comisión ha modificado, optando por los sueldos y categorías que señala el proyectado reglamento del Sr. Moret de 8 de Agosto de 1902.

TEATRO

Con entrada bastante mediana, se representó ayer *Gloria pura*, obteniendo acertada interpretación.

A las nueve comenzó la segunda sección, siendo la concurrencia más numerosa que en la anterior.

Púsose en escena la joya literaria del señor Fernández Shaw, *La venta de Don Quijote*.

Sin duda alguna los artistas se hallan disgustadísimos por la exigua concurrencia de público, y no trabajaron con el calor y entusiasmo de días anteriores; no por eso dejó Casals de cosechar aplausos y ovaciones.

Los demás actores contribuyeron notablemente al buen conjunto de la representación.

Después se cantó *Los granujas*, distinguiéndose la señorita Gálvez y el señor Casals, en sus respectivos papeles de *Cañamón* y el *Abuelo*.

Recibieron aplausos y recogió algunos céntimos el saladísimo niño Muñoz que hizo las delicias del público.

Para esta noche están anunciadas las zarzuelas *La Corría de Toros*, *La Macarena* y el estreno de la celebrada obra *El Husar de la Guardia*.

Mañana habrá función por tarde y noche.

SECCION REGIONAL

Salamanca.

Ha sido destinado á mandar la zona de Salamanca, número 47, el coronel señor Valcárcel del Castillo.

—Por el tribunal de oposiciones á la plaza de auxiliar vacante en la Facultad de Ciencias, ha sido propuesto para ocuparla al opositor don Evaristo Rosales.

—Ayer, poco después de obscurer, sostuvieron una reyerta, en la Puerta de Zamora, varios jóve-

nes, con un grupo de criados de labranza, haciéndose algunos disparos de pistola, sin que afortunadamente hirieran á nadie.

—A las seis de ayer tarde comenzaron en el salón de actos de la Facultad de Medicina las oposiciones para cubrir las vacantes de profesores auxiliares de la misma.

—Por la guardia civil del puesto de Salvatierra han sido detenidos en el pueblo de Tala los vecinos del mismo Cándido González Hernández y Miguel María Fernández.

La detención de dichos sujetos obedece á sospechar las autoridades que pueden tener una cartera que hace unos días perdió en el Guijuelo el vecino de Fuentes de Béjar Manuel Rodilla García.

La cartera contenía 5.000 pesetas y varios documentos.

León.

Ha sido destinado para el mando de esta zona militar el coronel de infantería señor Macho Alfa.

—El Ayuntamiento ha acordado ceder gratuitamente el teatro, desde el 10 del actual, á la compañía cómica lírica (del género chico) que dirige don Eugenio Casals.

—Se ha iniciado un temporal de aguas que reporta grandes beneficios á los labradores, los cuales se muestran muy satisfechos.

—Ha sido nombrado catedrático de la Escuela de ingenieros de caminos, canales y puertos de Madrid, el de Obras públicas de esta provincia don Bienvenido Oivar, sobrino del diputado á Cortes don Gumersindo de Azcarate.

Palencia.

Ayer se inauguró el pedestal para el monumento á la Purísima, que se va á levantar en la plaza de la Catedral.

La imagen de la Purísima será de bronce y aun tardará algún tiempo en llegar á esta capital, colocándose una en el entretanto con carácter provisional.

—Hallándose el día 5 del corriente en el corral de Heliodoro Monge, vecino de Santa Olaya, los jóvenes Donato González, Marceliano Díez, Darío Monge y Feliciano González, examinando una escopeta de pistón, se le disparó al Donato, alojándose toda la carga en el cuello del Feliciano González, quien á causa de las gravísimas heridas que le produjo el disparo, falleció á los pocos momentos.

Valladolid.

Hoy se han reanudado los ejercicios de oposición al primer grupo de la Facultad de Derecho, verificándose el último consistente en una consulta sobre un caso práctico de las asignaturas del grupo.

—Ha fallecido en esta capital don Mariano Peinador Alonso, licenciado en Derecho civil y canónico y director del Orfeón Pinciano.

—Con solemnidad extraordinaria se ha celebrado este año en Valladolid la fiesta de la Purísima Concepción, patrona de España.

—A las tres y media de la tarde de ayer se inició un ligero incendio en la casa señalada con los números 49, 51 y 53 de la calle de Mantería.

Se quemó una camilla de la habitación de don Amacio de la Cruz. El fuego fué sofocado inmediatamente, prestando para ello los debidos auxilios varios vecinos de la calle.

NOTICIAS

En la relación que mensualmente publica la Intervención de Hacienda, de los compradores de bienes desamortizados cuyos pagarés de ben realizarse en el día de su vencimiento, figura el ayuntamiento de San Pedro de Zamudia.

En la sesión que el lunes celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Los pendientes de la sesión anterior
- 2.º Cambio de dos sepulturas.
- 3.º Adjudicación definitiva de la cloaca de San Antolin.
- 4.º Relaciones de obras por administración.
- 5.º Subasta del derribo de dos casas de la plaza de Santa Eulalia.

Por orden gubernativa ha sido detenida en Fermoselle la joven de 16 años María García, reclamada por su abuela Bienvenida García.

Ha comenzado á hacer uso de la licencia que le concedió el Ayuntamiento, el concejal señor Calonge.

La guardia civil de Ricobayo ha detenido á cinco jóvenes de aquella localidad, por desobedecer al alcalde, golpear la puerta de la profesora de instrucción primaria y amenazar de muerte á don Bernardino Martín, novio de la maestra.

Telegrafían de París que ha muerto el diputado nacionalista Syvetón, que hace poco tiempo agredió al entonces ministro de la Guerra general Andrée, en plena sesión de la Cámara.

Ha muerto Syvetón mientras dormía, asfixiado por los gases de un calorífero. Como murió Zola.

Se ha supuesto que se ha suicidado; pero los amigos del finado lo niegan.

Mañana iba á comenzar la vista del proceso que se le seguía por la agresión al general Andrée.

Según todos los cálculos y de no surgir contratiempo alguno, el señor Maura cree que el 20 del actual terminarán en el Congreso los presupuestos y el 22 en el Senado, con lo cual el 24 es el día señalado para leer el decreto suspendiendo el actual período parlamentario.

En nuestro coliseo se representarán mañana las siguientes obras:

Por la tarde, *El Cabo primero*, *Los granujas* y *El Husar de la guardia*.

A las nueve, *El Coco*, *La venta de Don Quijote* y *El Husar de la guardia*.

Por el ilustrísimo señor don Ambrosio Tapia y Gil, presidente de la Audiencia de Valladolid, se ha publicado *El Manual* para uso de las autoridades administrativas y sus agentes, arreglado al texto de la Ley de enjuiciamiento criminal vigente, con notas, explicaciones y formularios que facilitan notablemente á todos los funcionarios gubernativos el ejercicio de su cargo cerca de los jueces y tribunales.

La obra, como se ve, es de extraordinaria importancia práctica, y se propone vulgarizar conocimientos muy necesarios y que son precisamente los mismos la mayor recomendación de tan excelente libro.

El nuevo ministro de la Gobernación, Allendesalazar, ha retirado del Congreso el presupuesto de su departamento, con el fin de introducir en él algunas reformas, entre otras el aumento del capítulo destinado á pago de sueldos á la policía.

Se asegura que Maura prepara un proyecto de represión del duelo, en el que castigará con todo rigor á los que en él tomen parte.

El proyecto estará basado en la ley inglesa, que castiga con la ahorca á los que matan en duelo, y con trabajos forzados á los que causen heridas.

Para mañana se halla anunciada la subasta de demolición de la casa número 5 de la calle de San Leonardo.

Dentro del presente mes deben proceder los ayuntamientos a la rectificación de las listas de cabezas de familia y capacidades que tienen el derecho y la obligación de ser jurados.

MAGNIFICAS CAMISAS DE FRANELA desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA
Santa Clara, 6 ZAMORA.

En el mixto de Medina saldrá mañana para Valladolid, el concejal de este ayuntamiento don Eusebio Calonge Sansó.

A las cuatro de esta tarde ha sido trasladada a la iglesia de San Vicente Martir, la Imagen de la Concepción asistiendo la hermandad de las Hijas de Maria.

No fue en el café Suizo, sino a la puerta del establecimiento, don de cuestionaron la noche del jueves, varios cocheros de esta capital.

Hasta el día de hoy no se ha recibido en esta capital, contestación a la instancia que el comercio elevó al Instituto de Reformas Sociales pidiendo tener los domingos abierto sus establecimientos.

A las seis de mañana saldrá de la iglesia de la Concepción la procesión del Rosario de la Aurora, recorriendo las calles de la Rua, Plaza Mayor, San Andrés, Viriato y Quebrantahuesos, entrando en la iglesia de San Vicente, donde se hará oración ante la imagen de las Angustias.

Acto seguido continuará la marcha hasta el templo donde salió.

Por esta Tesorería de Hacienda se han declarado incursos en el recargo del 5 por 100 los contribuyentes morosos de esta capital.

PARA CALZADO SUIZO,

botas de campo y chanclos de goma, no lo hay mejor ni más barato que el que vende la Zapatería Modelo, Viriato, 10, esquina a San Andrés.

En la iglesia de San Esteban comenzará mañana el novenario que los RR. Padres del Inmaculado Corazón de Maria, celebran en honor de la Concepción.

Los ayuntamientos de Revellinos, Santa Clara de Avedillo y Sanzoles, sacan a pública subasta el arrendamiento del impuesto de consumos para el año de 1905.

Con la dotación anual de 750 pesetas se halla vacante la plaza de médico titular de Fuentespreadas, por la asistencia de 30 familias pobres.

El Boletín Oficial de ayer publica la relación de jurados, correspondientes al partido de Villalpando, para el año de 1905.

Se halla vacante la plaza de médico titular del ayuntamiento de Cuelgamures, con la dotación anual de 50 pesetas.

El gobernador civil, en circular publicada en el Boletín Oficial de ayer, interesa de los señores alcaldes el fiel cumplimiento de las disposiciones sobre confección y entrega del padrón especial de jurados que ha de remitirse a los jueces municipales antes de 1.º de enero.

Hoy se han degollado en el matadero de esta ciudad:

Vacas	4
Terneras	4
Corderos	1

SE VENDEN

varias fincas rústicas, sitas en término de Zamora, Valcabado y Monfarracinos, en subasta extrajudicial, que tendrá lugar el domingo 18 del corriente mes de diciembre a las once de su mañana, en el despacho del Letrado don Clodoaldo Prieto, Santa Clara núm. 36, en donde todos los días de 9 a 1, podrán enterarse del precio y condiciones.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.
Julia Palacios Alonso.
Defunciones.
Ramona Cuesta Rodríguez
El alcalde, señor Rubio, ha conferenciado con el arquitecto señor Vitoria, a fin de someter a alineación las obras que se están llevando a cabo en el hospital de Sotelo, en la calle de San Esteban.

25.015 PARES

de botas SUIZAS Y JAPONESAS ha recibido la casa de Germán González, Rua, 5.—Zamora.
Véase la cuarta plana donde se anuncian las clases y precios.

En el Ayuntamiento se verificarán mañana las subastas de decorado del piso 2.º de la casa de las pañaderas y la construcción de un trozo de alcantarilla de la calle de Quebrantahuesos.

Nos escriben de Algodre, que la epidemia del sarampón está causando grandes extragos en los niños.

El día 17 del actual, el Prelado de la diócesis conferirá órdenes menores y mayores.

El martes próximo se celebrará en la iglesia de Santa Lucía solemne función religiosa en honor de su titular.
Por la tarde se dará a adorar la reliquia de la Santa.

En la audiencia territorial de Valladolid se vió ayer un pleito del juzgado de Alcañices, entre don Juan Blanco y don Antonio Pérez, sobre reclamación de cantidades.

ULTIMA HORA

Madrid 10 (14 h.)

Sesión borrascosa.

Telegrafían de Valladolid que ayer celebró sesión el Ayuntamiento, para tratar de las 6.000 pesetas que el alcalde, señor Vaquero Concellón, ha retenido en su poder. Al darse cuenta del voto de censura formulado por la mayoría, el presidente se defendió malamente de los cargos que se le hacían en el voto, promoviéndose grandes protestas al querer desvirtuar las acusaciones.

Madrid 10 (14 h. 10 m.)

Sigue el escándalo.

Dicen de la capital vallisoletana que el alcalde señor Vaquero Concellón, abandonó el salón de sesiones una vez que se había defendido de los cargos que contra él habían formulado los concejales, acusándole de haber ocultado 6.000 pesetas destinadas a dar ocupación a la clase trabajadora. Después fué nominalmente aprobado el voto de censura. Créese que en vista del giro que han tomado las cosas, el Alcalde dimitirá.

Madrid 10 (14 h. 20 m.)

Dictamen retirado.
La comisión del Congreso que entiende en la cuestión de los suplicatorios, ha retirado de la Mesa el dictamen que tenía suscrito, a fin de modificarlo en el sentido que desean las minorías.

Madrid 10 (14 h. 30 m.)

Otro pastel.
Asegúrase que la Comisión que entiende en los suplicatorios, redactará nuevo dictamen haciendo expresar que la jurisdicción de Guerra en este asunto será la misma que tenía antes del acuerdo de 31 del pasado octubre.

Madrid 10 (15 h. 40 m.)

Dama patriota.
Despachos de Zaragoza dan cuenta que un acaudalado yanqui ha ofrecido millón y medio de pesetas a la duquesa de Villahermosa por un cuadro de Velázquez.

La ilustre dama rechazó la oferta, donándolo al museo de Madrid.

Madrid 10 (14 h. 50 m.)

Para cubrir bajas.
Despachos de Tokio manifiestan que en las escuelas militares del Japón han ingresado millares de alumnos, a fin de cubrir las bajas que resulten de la guerra.

Madrid 10 (15 h.)

De política.
Los amigos íntimos del Gobierno se esfuerzan en desmentir la proximidad de la crisis, motivada por el ministro de Marina, señor Ferrándiz, que se empeña en dimitir.

Madrid 10 (15 h. 10 m.)

Otro desastre.
Telegramas del teatro de la guerra, manifiestan que los tripulantes de la destruida escuadra de Port Arthur, se han unido a la guarnición de la plaza.

Esperase de un momento a otro la rendición de la fortaleza.

Lotería Nacional.

Números.	Provincia.	Pesetas.
14865	Pamplona	250000
13453	Madrid	100000
8100	Sevilla	55000
2490		6000
3949		id.
4213		id.
13897		id.
9742		id.
1821		id.
204		id.
8138		id.
11438		id.
10698		id.
6318		id.
14341		id.

Sánchez Ortiz.
Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 56

VINATEROS!

LA NACIONAL
FABRICA DE ALCOHOLES
Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.
Compra a buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, toda clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida y tornillos, ó sean madres prensadas, pasando a domicilio a recoger dichos productos, previo aviso.

— ENFERMOS DE LOS OJOS —

Si queréis curar vuestra dolencia pronto y radicalmente, acudid al **OFTALMIATERION**, que se expende en la farmacia de don Angel Conde, calle de la Renova de esta capital.
Es un específico que obró siempre con resultados prodigiosos.

EL BUEN GUSTO

CONFITERIA

San Torcuato, 6.—Frente a La Constanacia.
En este nuevo establecimiento encontrará el público todo cuanto se relacione con el ramo de confitería. Chocolates y mantecadas de Astorga.
Se admiten encargos para bodas, bautizos y regalos, desde tres pesetas en adelante.
No confundirse.—EL BUEN GUSTO
San Torcuato, 6.—Frente a La Constanacia.

Fonda y Café del Suizo.

ZAMORA
Almuerzos y comidas a todas las horas. Buenas habitaciones. Precios económicos. Servicio esmerado. Coche del Suizo a todos los trenes, en la Estación de Zamora.
Se admiten abonos mensuales.

SI VENDE a voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracinos, una bodega subterránea, sólidamente construida, siendo de mampostería la bóveda y de sillería los arcos.
Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales a propósito para instalar lagar.
Respecto al precio y condiciones pará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO
PARA TEÑIR EL CABELLO
Sin manchar en absoluto nadie conocerá que estén teñidas, usando el prodigioso «ACEITE VEGETAL MEXICANO» PERFUMADO.
Su uso es con las manos comecualquier aceite de tocador. Unico depósito en Zamora, Viuda de J. Pardo Mañanós, Rua 13.

ESPERATO ROBLEDO

CALLE DEL MEDIO, NUM. 9
ALMACEN de papeles pintados; yeso de todas clases; cal hidráulica cemento Portland; caña para techos.
El dueño de este establecimiento es el único representante en esta Plaza de los tan acreditados mosaicos hidráulicos para suelos, aceras y techos de la Casa de **MOSETE TOLMERA Y ORE ANIA**

THEOBROMINA LUQUE
LA HARINA ALIMENTICIA MAS RACIONAL

En la composición de la **Theobromina Luque** entran mezclados con las Harinas y las féculas principios minerales análogos a los que forman parte integrante del organismo, como son: el fosfato y el fluoruro de calcio. Por eso la **Theobromina Luque** es la Harina alimenticia más racional y la de mejores efectos:

- 1.º Durante el embarazo** como elemento de nutrición de la madre y del nuevo ser que en su seno se desarrolla.
- 2.º En las nodrizas** para aumentar la cantidad y mejorar la calidad de la leche, atendiendo así a la mejor alimentación de la criatura.
- 3.º En los niños** para alimentarlos, entonarlos, reconstituirlos y ayudar a su nutrición y a su perfecto desarrollo, así como para adelantar la dentición y el crecimiento normal de su esqueleto.
Los niños que se alimentan con la **Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE**, no serán nunca niños raquíuticos y llegarán a **hombres fuertes y robustos.**
- 4.º En los ancianos** y valetudinarios, es también un poderoso alimento, porque las substancias minerales que contiene, proporcionan al organismo gastado, compensaciones que evidentemente contribuyen a darles fuerza y vigor.

BOTE DE MUESTRA Y FOLLETO SE DAN GRATIS
La Harina Fosfatada **THEOBROMINA LUQUE** se halla de venta en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Ultramarinos, y en Zamora, en casa de **D. José García Capelo.**

ANUNCIO

Se vende de mil a dos mil arrobas de paja de trigo y cebada.
Para precios y condiciones con don Francisco Hernández, vecino de Zamora, cuesta del Pizarro, núm. 14.
Este mismo vende bacillos híbridos productores directos contrarios a la filoxera y a las enfermedades crictográficas, a los precios siguientes:
Millar de barbados 150 pesetas.
Ciento de id. 20 id.
Millar de estacas 100 pesetas.
Ciento de id. 15 id.
El arranque de los barbados se hace a la vista del comprador si lo desea.

VINO

En la acreditada bodega de don Mauricio Fernández Cuevas, sita en la Cuesta del Pizarro, se pondrán a la venta tres cubas de abibillo superior, desde el 20 del corriente en adelante, al precio de 3'75 pesetas el cántaro.

La Esperanza. SANTIAGO CASADO

Casa para viajeros establecida en la Plaza de Fray Diego de Deza, número 14 (frente al Mercado de abastos). Es la preferida de todos los viajeros tanto por el esmerado trato y economía como por los espaciosos locales que tiene para ganados.

ANUNCIO

Ricardo Gómez, Pintar, advierte a su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle de Santa Clara, número 26, donde se reciben encargos de asientos, carruajes, transportes para la estación y paseo.—Teléfono número 22.

ARRIENDO

Se hace de la casa taberna de la calle de las Damas, núm. 31.
Para tratar con su dueño, Germán González, Rua 5, Comercio.

